

EDITORIAL

Dr. L. F. Llanos Alcázar
Director de la revista

Queridos lectores:

Es útil escribir para objetivar nuestro trabajo. Por ello:

1. Como todos tenemos temas más o menos predilectos, algunos olvidados o que no somos conscientes de su valor, probablemente el revisarlos (“revisitarlos”) nos ayudará no sólo a ponerlos al día, sino también a saber realmente cómo funciona determinada técnica o exploración en nuestra práctica diaria.

2. Nuestra información interesa a los compañeros que realizan un trabajo similar. En la revista tendrá cabida una sección de “Cartas al Director”, en la que se podrán intercambiar experiencias referidas a complicaciones o gestos técnicos que servirán de formación continuada para todos.

3. Escribir implica seguir un método, hecho este que, especialmente a los más jóvenes, servirá para mejorar nuestra auto-crítica y ayudará a que utilicemos parámetros de calidad.

4. La AEMCP dispone de grandes expertos en temas importantes de la patología del pie, algunos de ellos dispersos en múltiples publicaciones. Es el caso del pie neurológico, el pie cavo, las malformaciones congénitas, el calzado y la marcha, las secuelas de la cirugía del antepié, la manifestación en el pie de enfermedades sistémicas, las nuevas técnicas de detección o diagnóstico, etc.

5. Dentro del apartado de “Notas clínicas”, los casos cortos tumorales, displásicos, etc., serán incluidos a modo de “ventana oncológica”.

6. Aquellos compañeros que realicen técnicas avanzadas por su innovación o complejidad, rendirán un servicio a la Asociación publicando un avance de las mismas y, en su caso, de los resultados.

7. Los trabajos de investigación y tesis doctorales duermen a menudo el sueño de los justos una vez producido el efecto para el que fueron realizados. Su publicación, además de ser útil como aval de la capacidad científica de nuestros miembros, puede ser el punto de partida de nuevas investigaciones que completen o complementen lo ya realizado, o bien le confieran un aspecto práctico.

En este número, E. Ortiz y el grupo de radiólogos del Hospital de Alorcón desarrollan en la sección Temas de Actualización la primera parte de la *Anatomía del Pie y Tobillo* según las nuevas técnicas de imagen, capítulo de gran importancia en la práctica diaria y que esperamos sea de utilidad, a fin de ayudarnos a discernir qué se puede pedir a cada técnica en relación con la patología a investigar.

La Dra. Schinca Halthy, presidenta de la Federación Latinoamericana de Medicina y Cirugía de la Pierna y Pie, junto con el Dr. Lasalle, nos ofrece su visión de la insuficiencia del tibial posterior y su corrección en la infancia y adolescencia y en el adulto. Es interesante contrastar nuestras experiencias con las de los compañeros latinoamericanos, y esperamos que éste sea el prelude de una colaboración más intensa. La tesis de Sanz Hospital, vista en perspectiva, adquiere una dimensión más amplia. Publicada parcialmente en el *Foot & Ankle International*, mantiene su vigencia ante las nuevas técnicas de reconstrucción de las roturas del tendón de Aquiles. Precisamente, el excelente trabajo de Monteagudo se refiere a esta patología tan exigente en sus resultados para la función del miembro.

No podía faltar alguna referencia a técnicas de corrección del *hallux valgus*: en este caso, la osteotomía en *chevron*, cada vez con más adeptos en nuestra práctica diaria. E. Martínez y su grupo de Alicante, revisando su casuística, razonan los resultados, sugiriendo normas de indicación. También una forma inicial de *hallux rigidus*, cual es la osteocondritis disecante del primer metatarsiano, es tratada por E. Galeote y su grupo del pie del Hospital Clínico de Madrid, comentando la técnica quirúrgica utilizada.

La artrodesis artroscópica del tobillo es una práctica habitual en nuestros quirófanos, y la Dra. E. Iglesias realiza una descripción de la técnica bien iconografiada, acompañada de una revisión de la casuística conjunta del Centro Asepeyo de Madrid y de la Unidad de Artroscopia del Servicio de COT I del Hospital 12 de Octubre. Esperamos nuevas colaboraciones de nuestros numerosos y excelentes artroscopistas.

Completa el número un artículo del Dr. U. Herrera acerca del tratamiento con ortesis funcional de las fracturas del quinto metatarsiano y la habitual sección del Dr. Rochera, Revista de Revistas, en la que selecciona y comenta artículos destacables publicados recientemente.

Como veis, es mucho lo que entre todos podemos hacer para mantener y mejorar la calidad de nuestro quehacer diario.

Desde la REVISTA DEL PIE Y TOBILLO esperamos ilusionados vuestros originales, trabajos de revisión o de investigación.

Un afectuoso saludo

Querido amigo:

Esta Presidencia y la Junta Directiva quiere agradecer profundamente todas las muestras de solidaridad y apoyo que ha recibido, no sólo de colegas españoles, sino también del resto de Europa y del continente americano, en relación con el atentado terrorista que tanto daño ha causado a nuestra sociedad.

Recibid todo nuestro agradecimiento y un fuerte abrazo.

Dr. M. Núñez-Samper
Presidente de la AEMCP